



Kinderhilfe Sri Lanka

10 Jahre Kinderhilfe Sri Lanka im Biet

Am 18. August jährt sich zum zehnten Mal der Gründungstag der Kinderhilfe Sri Lanka im Biet e.V. Ein Tag um zurückzuschauen auf das Geleistete und einen Blick in die Zukunft zu werfen. Zunächst jedoch gilt es einen herzlichen Dank auszusprechen an alle, die uns in diesen Jahren durch Patenschaften, Schulpatenschaften, Mitgliedsbeiträgen, Spenden oder tatkräftige Hilfe unterstützt haben. Nur diese Unterstützung hat all das möglich gemacht, was im Folgenden noch einmal in Erinnerung gerufen werden soll.

Nach dem Tsunami 2004 wurden in einer Sofortmaßnahme aus Spendengeldern Fischerboxen, Fahrräder gekauft und verteilt sowie humanitäre Hilfe (Lebensmittelpakete, Essensausgabe im Altenheim) geleistet. Die große und anhaltende Hilfsbereitschaft der Bevölkerung in den Bietgemeinden von Neuhausen sowie Tiefenbronn führte am 18. August 2005 zur Gründung der Kinderhilfe Sri Lanka im Biet e.V. Als Ziel wurde die nachhaltige Förderung von Kindern in die Satzung des neuen Vereines geschrieben. Noch im selben Jahr wurde ein Grundstück erworben auf dem nach und nach ein Kinderheim für bis zu 30 Mädchen errichtet werden konnte. Um dieses rechtlich abzusichern wurde ein Antrag auf Anerkennung als NGO gestellt und vom srilankischen Sozialministerium bewilligt. Es ist die einzige NGO dieser Art, die die Erlaubnis erhielt ein Kinderheim von Deutschland aus zu leiten. Als Kontrollgremium wurde ein Verein auf Sri Lanka gegründet, der die rechtmäßige Verwendung der Gelder überprüft, dem Staat Rechenschaft ablegt und die Planungen für das Heim unterstützt. Um Rechtsbeistand bei allen Fragen, die mit dem Leben der Kinder zusammenhängen zu erhalten, haben wir 2008 die Anerkennung als srilankisches Kinderheim beantragt und erhalten. Mit den Jahren hat sich daraus eine vertrauensvolle Zusammenarbeit bei allen rechtlichen Fragen entwickelt. Regelmäßige Kontrollen durch Beamte des Sozialministeriums garantieren uns die Übereinstimmung unserer Handlungsweisen mit der srilankischen Gesetzeslage. Neben diesen Heimaktivitäten wurden

Schulpatenschaften ins Leben gerufen an der derzeit 49 Kinder partizipieren. Durch dieses Projekt können Kinder aus Slums unterstützt werden, so dass sie den Kreislauf der Armut durchbrechen können und durch Bildung eine Chance auf einen Beruf erhalten. Regelmäßig wurden von uns Container nach Sri Lanka geschickt mit Brillen, Medikamenten, Rollstühlen, medizinischen Geräten und anderen Dingen, die einen wohltätigen Aspekt erfüllen. Zu Weihnachten schnürten wir Essenspakete für sehr arme Familien um ihnen eine sorgenfreie Zeit über die Feiertage zu bescheren.

In diesem zehnten Jahr schließen sich nun auch der Kreis aller Planungen für die Kinderhilfe mit dem Bau einer kleinen Wohnanlage, die in Form einer Wohngemeinschaft von den Kindern genutzt werden soll, die ihre schulische Laufbahn abgeschlossen haben und nun in das Berufsleben eintreten. Dies ist eine auf Sri Lanka einzigartige nachhaltig orientierte Konzeption, die es in dieser Form noch nicht gibt. Wir werden mehr darüber berichten an unserem Geburtstagsfeiertag am 24. Oktober 2015 im Schwalbennest in Neuhausen. Sie werden dazu noch Näheres in Kürze erfahren.

